



Saint Laurent
Tél : 02 99 63 13 75



LE LIEN

N° 350

Octobre 2022



Saint Jean-Marie Vianney
Tél: 02 99 36 33 55

<https://rennes.catholique.fr/paroisseozanam>

courriel : paroisseozanam@diocese35.fr

QUI ENVERRAI-JE ?

Le mois d'octobre est consacré à la mission. Notre identité chrétienne est fondamentalement liée à l'envoi. Comme baptisés, nous sommes envoyés. Jésus en son temps a

insisté sur la dimension missionnaire de ses disciples. Il les envoyait porter la bonne nouvelle aux pauvres, guérir les malades ou annoncer un message de libération. Dans la réception du message de Jésus et du témoignage des apôtres, nous affirmons croire en une Église apostolique, fondée sur le témoignage

missionnaire des apôtres. Après les apôtres, de nombreux fidèles du Christ ont su témoigner et partager leur espérance chrétienne parfois sur les montagnes et les collines du monde, parfois à l'intérieur d'un couvent comme Thérèse de Lisieux «



patronne des missions ». Par l'action et par la prière nous pouvons vivre notre mission à l'appel du Christ par son Église.

Ce n'est plus un secret, le nombre d'acteurs traditionnels de la mission : prêtres et religieuses est en baisse. De nombreuses communautés chrétiennes doivent désormais vivre avec un prêtre qui, quelquefois, assure d'autres services ou peut-être est fragilisé par des problèmes de santé. Nos habitudes doivent changer. De plus en plus, redécouvrons notre identité missionnaire. Si l'on peut être heureux du bel engagement de tous ceux qui sont au service de notre paroisse, il est important de rappeler qu'il y a encore tant de chose à vivre et à faire. La mission

n'est jamais terminée et chacun a sa partition à jouer.

Toutefois, il est légitime d'accueillir en soi la question du « comment ». Comment vivre sa mission, servir sa paroisse, être utile dans des associations. Il ne faut surtout pas s'arrêter à ses hésitations, à ses craintes ou au regard de ses faiblesses. Le Seigneur bien conscient de toutes ces fragilités a surtout besoin de notre oui. Le début d'une année pastorale correspond à différents envois en mission. La mission est unique mais vécue dans la diversité. Comme avec le prophète Isaïe, le Seigneur s'interroge encore : « Qui enverrai-je » ? Qui pour être catéchiste ? fleuriste ? bénévole dans des associations de quartiers ? Dans nos quartiers comme dans nos églises le Seigneur nous envoie à la rencontre de la fragilité. Sa bonne nouvelle doit être entendue par tous. Elle garde toute sa pertinence et sa force en notre temps.

Michel Ossoua



21 -23 OCTOBRE

Le vendredi 21 octobre de 14h à 18h et le samedi 22 octobre de 9h à 17h, vous pourrez vous approvisionner :

- Friperie, adultes et enfants
- Marché : vente de confitures et de plantes pour la Toussaint (il

est prudent de commander auparavant à l'aide de la feuille jointe au LIEN)

- Vente de livres et de jouets
- Salon de thé avec vente de pâtisserie, galettes-saucisses, crêpes
- animation pour les enfants : explorer les beautés de la montagne

Le 23 octobre à midi : repas convivial classique de la fête d'automne (galette saucisse, boudin pomme, châtaignes grillées, pâtisserie). Au cours de ce repas nous dirons au revoir et merci à Ishan et Yvette

Les 22 et 23 octobre, à la sortie des messes : ventes de confitures, de plantes et de châtaignes grillées

Nous espérons que toutes et tous, nous aurons à cœur de nous retrouver pour ces moments de convivialité.

Le groupe animation

DENIER PAROISSIAL

L'étude des travaux de conformité à Saint Jean Marie Vianney se termine et les travaux devraient commencer au printemps prochain (chauffage de l'église, accès handicapé pour les salles, remise aux normes de l'électricité, portes coupe feu...). Ces travaux ont un coût très élevé (de l'ordre de 270 000€). Cette étude a été gérée par le diocèse en lien avec la paroisse. Les travaux seront pris en charge pour une part importante par le diocèse mais il restera une part à la charge de la paroisse. Depuis quelques années, les fêtes nous ont permis d'avoir une petite réserve. Cette année nous avons fait le choix de ne pas vous solliciter pour une tombola mais nous vous proposons de verser un denier paroissial. Ce denier reste entièrement à la paroisse et permet une déduction d'impôts. Vous pouvez verser soit par chèque (à l'ordre de Association diocésaine paroisse Bx F Ozanam) ou par internet : aller sur le site internet <https://rennes.catholique.fr/dons/>, sélectionner « Soutenir une paroisse », la carte d'Ille et Vilaine apparaît, sélectionner sur la carte « Pays de Rennes (ville), Doyenné des Grands Ensembles Rennais », puis « Paroisse Bienheureux Frédéric Ozanam de Rennes Maurepas ». Il n'y a plus qu'à remplir les cases. Vous recevrez plus tard le reçu fiscal.

Merci pour ce que vous pourrez faire.

Le conseil économique



Thème de cette année : « *La dignité en action : nos engagements pour la justice, la paix et la planète* ». Il nous rappelle nos obligations envers celles et

ceux qui sont laissés de côté. Il nous rappelle que le combat contre la pauvreté nous concerne toutes et tous. Il nous rappelle également que seul un monde libéré de la pauvreté permettra la construction de sociétés pacifiques, démocratiques inclusives et respectueuses de l'environnement.

Rassemblement à la Maison Quart Monde au 21 Passage des Carmélites (près de la place Hoche) de 17h à 19h : écoutons ce qu'ont à nous partager des personnes dans la grande pauvreté... par des prises de paroles, chants, saynètes,...

Vous pouvez télécharger le journal d'ATD « Résistances » sur le site internet : https://www.atd-quartmonde.fr/wp-content/uploads/2022/09/journalATD-Resistances-octobre-2022_WEB.pdf



Vous serez mes témoins

Actes 1,8

SEMAINE MISSIONNAIRE MONDIALE + DU 16 AU 23 OCTOBRE 2022

Pèlerins d'Emmaüs à 100€, Arcueil, 2006, original à la maison de Lorette à Lyon

Thème de cette année : « Vous serez mes témoins » (Act 1,8)

Le 23 octobre quête mondiale pour la Mission dans toutes les paroisses du monde.

<https://www.opm-france.org/semaine-missionnaire-mondiale-2022-16-23-octobre/>

UNE ASSOCIATION DU QUARTIER À CONNAÎTRE



« La Fraterie du quartier », implantée sur Maurepas - Le Gast (métro Gayeulles), est une association loi 1901 qui a comme objectifs, par le biais d'une cantine solidaire, de :

- déconstruire les représentations sur les troubles psychiques
- permettre aux personnes qui souffrent de troubles psychiques de sortir de chez elles, de créer des liens sociaux
- contribuer à la création d'un quartier plus inclusif
- participer au bien-être collectif
- reconnaître les compétences des personnes concernées en les gratifiant pour la cuisine et le service.

Nous organisons des événements en lien avec nos objectifs :

Prochainement, le mercredi 19 octobre à 14h15, dans le cadre de la semaine d'information en santé mentale, un documentaire théâtral de Sarah Jolly et Thierry Beucher : "Je ne suis pas le fou qu'ils disent", compagnie de l'Intranquillité. Venez nombreux ! L'accueil se fera à 14h15 au Timbre de Maurepas, 1 place d'Erlangen (ancienne poste). Puis la représentation aura lieu dans la grande salle paroissiale à Saint Jean Marie Vianney.

Chaque mercredi un repas préparé par l'atelier cuisine vous est proposé dans le local de l'ancienne poste. Pour soutenir l'association, n'hésitez pas à réserver au 07 83 42 08 20 !

Vous pouvez trouver des exemples de productions sur la page facebook de l'association : <https://www.facebook.com/lafrateriemaurepas/>

ÉCHO DU CONSEIL PASTORAL PAROISSIAL (CPP)

- **Messe de rentrée des étudiants** : 3ème dimanche d'octobre
- **Horaire des Messes anticipées pendant l'hiver** : à 17 h à partir du changement d'horaire.

Le samedi suivant chaque changement d'heure, la messe anticipée à Saint Laurent changera d'heure. Elle sera célébrée à 17 h en horaire d'hiver, soit à partir du samedi 5 novembre en 2022, et à 18 h en horaire d'été, soit à partir du samedi 1 avril en 2023.

Rappel : Pour les fêtes de Toussaint, de l'Ascension et de l'Assomption, lorsque la fête est un jour de semaine, il n'y a pas de messe anticipée.

- **Départ d'Ishan** : 23 Octobre.
- **Servants d'autel et pèlerinage à Rome** : messes des 5 et 6 novembre
Les paroissiens sont en attente d'un retour du pèlerinage à Rome. Lors des célébrations des 5 et 6 novembre prochains, les jeunes nous feront part de leurs belles expériences.

- **Célébration de Noël** : veillée de Noël le 24 décembre à Saint Laurent à 19h30, le 25, à Saint Jean-Marie Vianney à l'heure habituelle 10h30.
- **Sacrement des malades** : 11 février, Journée des malades. Le dimanche qui suit, le 12 février en 2023, messe avec sacrement des malades
- **Veillée Pascale** : il y aura 2 célébrations en 2023 : à 18h à Saint Laurent et à 21h à Saint Jean-Marie Vianney (Baptêmes).

Jeudi 13 octobre : 14h30 chez Véronique.

Mardi 18 octobre : 14h30 à Saint Jean-Marie Vianney



DIACONIE OZANAM

• **La Table de Frédéric**

Nos prochaines rencontres :
le **dimanche 2 octobre**, dimanche 6 novembre, dimanche 4 décembre.

Nous partageons un repas pour lequel chacun apporte un plat, salé ou sucré. L'après-midi se poursuit avec des jeux en intérieur ou en extérieur, avec proposition éventuelle de promenade.

Rappelons que c'est ouvert à tout le monde.

• **Atelier Tricot**

L'atelier poursuit ses activités, les deuxièmes et quatrièmes jeudis de chaque mois, de 14h30 à 17h, salle 5, au Centre paroissial Saint Jean-Marie Vianney.

Contact : Suzanne Briand (06 71 62 81 30)

• **Dimanche 2 octobre**, dans la suite de la **Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié**, après la messe à Saint Jean-Marie Vianney, pique-nique avec la Table de Frédéric dans la grande salle paroissiale, suivi d'un temps d'information à partir de vidéos, et d'échanges sur les migrations.



NOS JOIES, NOS PEINES

Baptêmes :

Lauryl MAULAVÉ

Obsèques :

Raymonde BOIVIN
Paulette BRIAND

Françoise MILON
Pierre BRANDILY

Émilienne AVNIL
Tugdual CARENTEC